



Procès-verbal Assemblée Générale (virtuelle) de la SOC

Date	29 octobre 2020 à 19h30
Lieu	Romont
Présences Comité	Yasmina Clément, Romuald Carrard
Présences	-
Excusés	-
Retards	-

1. Ouverture

Cette assemblée a été annoncée par courrier électronique dans un délai de 10 jours selon les statuts. En raison de la situation sanitaire liée à la pandémie, nous avons décidé lors de notre comité du 17 juin de ne pas faire une assemblée en présentiel ceci afin de limiter les risques de propagation du virus.

Les décisions ne pouvant être prises à mains levées, nous vous avons demandé de compléter, jusqu'au 28 octobre le formulaire électronique regroupant toutes les décisions soumises à approbation. Les personnes qui n'ont pas rempli le formulaire en ligne à cette date ont été comptabilisés comme des réponses positives aux points soumis à approbation.

Les décisions ainsi que les commentaires que vous avez laissés sont indiqués en **vert** dans ce document.

1. Procès-verbal de l'assemblée du 2 mai 2019

Le procès-verbal de l'assemblée du 2 mai 2019 a été mis à disposition sur le site internet. Il est également en pièce jointe du courrier électronique que vous avez reçu pour la convocation.

Le PV est approuvé par vote électronique

2. Rapports

2.1 Rapport du Président, Romuald Carrard

Ne le cachons pas plus longtemps, cette 38ème édition du Carnaval fut une réussite. La protection de Sainte Marguerite n'y est sans doute pas étrangère (voir le rapport de Jeanick ci-dessous).

Cela a commencé par la sortie du thème 'Sous les tropiques' lors de la Braderie de Romont, sous un soleil de plomb digne des ... tropiques. Et animé à la perfection par Pierre « Montagné » déchainé malgré la chaleur suffocante.

S'en est suivi une sortie de la médaille endiablée, où notre nouveau couple princier, Marie-Claire Winkler et Bruno Clerc, arborait un costume mettant en valeur leurs atouts les plus secrets. Leur présentation par Pierre Richoz (Monsieur le Bouffon) fut digne d'un show hollywoodien. Sans oublier la médaille dont le dessin réalisé par Yvan Haussener collait, une fois de plus, parfaitement au thème.

La sortie de la Socque fut, comme à son accoutumée, l'événement que tout le monde attend. Surtout pour savoir si on se trouve dans les 80 pages (oui 80 !) concoctées par Jeanick Dayer et son Team Ecriture toujours aussi attentifs à ce qui se passe dans la Glâne.

Lors de l'ouverture du Carnaval, on était dans l'attente du film réalisé par Pierre dont le teaser (l'aguiche) nous avait mis en appétit lors de la sortie de la Socque. Et le résultat a été à la hauteur de l'attente. Des acteurs au top de leur forme, un scénario qui colle à l'actualité, du suspense, de l'émotion et surtout beaucoup de rires. Un grand bravo aux acteurs, Marie-Claire, Bruno, Christian et Pierre.

Le cortège fut l'apothéose de cette édition. Des chars magnifiques dont la beauté n'a d'égal que l'imagination de leurs créateurs. Des conditions météorologiques idéales, une ambiance de folie et une affluence record.

Et même le bonhomme hiver nous a surpris par son imposante stature, son effigie inhabituelle et sa ressemblance troublante avec le(s) modèle(s). Un grand merci à Claude Mauron et Nicolas Paccaud pour ce travail titanesque.

Une soixantaine de bénévoles nous accompagnent lors du Carnaval. Ces personnes qui œuvrent dans les tâches les plus diverses, montage, démontage, jury, commissaire, écrivain de la Socque, scribe des vitrines, service aux bars, préparation des petits déjeuners, préposé aux grillades, distribution de la Socquette, entourage du cortège, assistance juridique, sont des personnes en or et participent, par leur engagement, à la réussite de notre fête. Un repas de remerciements les a toutes réunies à la fin août à la salle de l'Hôtel de Ville. Encore une fois merci.

Merci aussi aux commerçants, restaurateurs, administration communale, édilité pour leur précieuse collaboration.

Pour terminer, je tiens à remercier mon comité pour tout le travail effectué. En plus de vos tâches réalisées à la perfection, vous m'avez donné le soutien nécessaire pour que la transition se passe sans accroc. Un énorme merci pour votre implication sans faille, votre bonne humeur et votre amitié. Grâce à vous tous, chers membres du comité, année après année, nous offrons à nos carnavaliers un magnifique week-end.

Je vous donne rendez-vous pour notre prochain carnaval qui aura lieu les 11 et 12 février 2021

2.2 Rapport de Jeanick Dayer, responsable du journal

Chers amis,

Et voici encore une année fabuleuse pour le journal ! Les ventes ont été les plus élevées depuis mes débuts à ce poste. Nous avons donc atteint le chiffre record de 958 ventes, soit 133 de plus que l'année dernière et bien plus encore que les années précédentes. Nous avons également distribué quelques 200 Socques aux divers sponsors et autre.

Ce résultat n'est pas le fruit du hasard. Nous avons persévéré à faire fonctionner nos Antennes, afin d'avoir plus d'anecdotes de toute la Glâne. Et nous avons également mis en avant notre très chère Marguerite Bays ... D'ailleurs, serait-ce elle qui a à nouveau accompli un miracle ?

Une nouveauté encore cette année : les caricaturés ont été invités à l'apéro officiel du samedi matin. 17 caricaturés nous ont donc rejoints dans la plus grande bonne humeur.

Un tout grand MERCI à mon Team-Ecriture. Nous sommes à présent 8 joyeux lurons et travaillons d'arrache-pied durant tout l'hiver afin de vous faire rire ... ou pas.

Merci également au comité de la SOC pour son soutien et un merci tout particulier à ma co-vice-présidente et à notre président pour leur aide précieuse et collaboration sans failles !

Je termine par vous demander, plutôt vous supplier de (re)faire des bêtises. Cette année a si mal démarré que personne ne fait plus de « conneries » ... et notre journal sera malheureusement bien vide l'année prochaine si vous ne vous donnez pas un peu de peine !!!

MERCI et belle année pleine de sottises, de maladresses, de bourdes, de gaffes, d'âneries et de nigauderies.

2.3 Rapport de Janique Defferrard, responsable des Guggenmusiks

Monsieur le président,
Mesdames et Messieurs les membres du comité,
Chers amis/ amies du carnaval,

Pour ce carnaval, les Guggens étaient là, 7 pour le vendredi soir et 8 pour le samedi. La majorité était romande, 2 venaient de suisse allemande et 1 du Tessin. Tout s'est bien passé. Je tiens à remercier mes commissaires, les personnes qui viennent préparer les petits-déjeuners (fort apprécié) et toutes les personnes qui m'ont aidé à trouver des Guggenmusiks. Votre aide est précieuse. Après 7 années passées au comité, j'ai dû prendre la décision de démissionner car il devenait de plus en plus difficile entre le travail et les quelques heures d'organisation que cela demande d'assumer cette tâche.

Je souhaite plein succès à la personne qui me succédera et aux prochaines éditions du carnaval.

2.4 Rapport de Jean-Daniel Monney, responsable du cortège

Merci à tous, chars, groupes divers, écoles : très beaux costumes, magnifiques chars et bonnes prestations de tous y compris les Guggens !!!!

La mise en place des chars entre la Belle-Croix et la route de la Condémine fonctionne bien avec les numéros sur le trottoir uniquement pour les chars. Les groupes se positionnent entre deux sous la responsabilité de deux bénévoles du cortège et des scouts.

La régulation de la vitesse à 1km/h environ fonctionne bien avec un arrêt à la hauteur de la droguerie géré par une personne selon plan horaire

L'arrivée des chars à l'Hôtel de Ville doit être organisée. Les chauffeurs des chars doivent impérativement rester près des chars afin de libérer la rue sur ordre de la police dès 16h45

Un responsable par char doit suivre les séances organisées spécialement pour eux afin d'être informé des directives et de l'organisation du cortège.

L'alcool est interdit aux chauffeurs jusqu'au retour dans les locaux de montage. Les remarques doivent être transmises au comité par écrit par le responsable du groupe et non par les participants (grossier parfois).

Vive le Carnaval !!

2.5 Rapport de Angélique Duverne, responsable de l'animation

Bonjour à toutes et tous,

Voici le bilan de mon dicastère concernant les concours :

Vitrine et restaurants :

Tout s'est bien passé bien que certaines vitrines n'étaient pas décorées et peu de restaurant ont participé vu le nombre de restaurants ouverts.

Concours des déguisements du vendredi soir :

Les inscriptions pour le concours des adultes via le site internet ont bien fonctionné.

Cette année, il y a eu 12 groupes contre 11 l'année dernière.

Les groupes du vendredi soir n'ont pas fait leurs prestations dans les restaurants comme l'année passée car aucun restaurant n'a voulu participer.

Cette année, les groupes ont fait leurs prestations devant des jurys dans 3 endroits différents, la cantine de la Grand-Rue, la cantine de l'Hôtel de Ville et la cantine de la poste devant Prince et princesse.

La remise des prix s'est déroulée à la cantine de la Poste comme l'année passée.

Concours des enfants du samedi après-midi :

L'emplacement de la roulotte pour les inscriptions des enfants a été placée au même endroit que l'année passée (près de l'UBS)

Les inscriptions via le site internet ont bien fonctionné.

Cette année le nombre d'enfants participants a été de 38 contre 46 l'année dernière.

La remise des prix s'est déroulée de la même façon que l'année passée sur la place de l'Hôtel de Ville.

Je tenais à remercier tout le comité pour la confiance qu'il m'a apporté ainsi que tous les jurys d'avoir acceptés de jouer le jeu car sans leurs présences les concours ne pourraient pas avoir lieu.

2.6 Rapport d'Hubert Bugnon, responsable de la sécurité

L'édition 2020 s'est bien déroulée dans son ensemble, mis à part quelques bobologies et quelques débuts conflits, qui ont été rapidement pris en charge.

Nous avons augmenté la présence des samaritains et cela a été concluant. Le même concept sera reconduit lors de la prochaine édition.

Je remercie les différents partenaires, sécurité, samaritains et pompier ainsi que la police cantonale pour leur aide et le travail affecté.

2.7 Rapport de Martine Jaquier, responsable du sponsoring

Très bonne édition au niveau du sponsoring. Quelques sponsors ont décidé de stopper ou suspendre provisoirement leur soutien pour différentes raisons. Ces derniers sont partiellement remplacés et à ce jour nous comptons environ 140 sociétés, commerces qui nous soutiennent. Un chaleureux merci à tous nos sponsors pour leur accueil et leur fidèle soutien tout au long de ces années. Je remercie mes collègues du comité, les bénévoles, les participants du carnaval qui nous soutiennent année après année.

Après plus de 10 ans au sein du comité, j'ai décidé de quitter ce dernier et je vous remercie de donner un bon accueil à mon successeur. Un grand merci pour ces années riches en émotion et en partages.

2.8 Rapport de Romuald Carrard, responsable de la communication et site internet

Presse

Cette année, nous avons eu une couverture médiatique similaire à l'édition précédente. Il y a eu des articles dans les 4 principaux journaux de la région :

- 3 dans la feuille fribourgeoise (lors de la sortie de la médaille, de la sortie de la Socque et après le Carnaval)
- 4 dans la Liberté (sortie du thème, sortie de la Socque, un précédant le Carnaval et un au lendemain du cortège)
- 4 dans La Gruyère (origine des confettis, un avant le Carnaval, un sur l'Amicale des HS et un après le cortège)
- 1 dans le Journal de Moudon (sortie de la Socque)
- Interview de Jeanick sur La Socque dans le Journal du 13 février sur La Télé

Internet

La mise à jour des informations sur le site Internet a continué durant cette année avec notamment l'ajout de 1345 nouvelles photos relatant les carnivals de 1983 et de 1989 à 2010 (pour comparaison, seulement pour l'édition 2020, c'est près de 1200 photos qui ont été ajoutées à la galerie).

Le site a également été adapté afin de supporter le cryptage SSL. Pour parler français, il est maintenant accessible avec l'adresse <https://carnavalromont.ch>

Le contrôle des données saisies via les formulaires a été renforcé pour diminuer les spams. Reste encore à ajouter l'historique des programmes, la fabrication du Bonhomme Hiver de cette année et la possibilité de mettre des liens vers des vidéos dans la galerie.

Réseaux sociaux

Pour Facebook, nous avons continué à publier des informations autour des différents événements de la même manière que l'année passée (manchettes avant la sortie de la Socque, vidéos en direct pendant les manifestations et sélection de photos ensuite).

Nous avons également publié une partie de ces publications sur le compte Instagram.

Statistiques

Relevé effectué du 01.04.2019 au 31.03.2020

Site Internet

Visiteurs cumulés :	87557	(87747 -0.2%)
Pages visitées :	703861	(354430 +99%)

Facebook

Membres du groupe :	826	(691 +20%)
Vidéos en direct :	15821 vues cumulées	(17000 -7%)
Vidéos Youtube :	1415 vues	(500 +183%)

Instagram

Membres du groupe :	408	(192 +112%)
---------------------	------------	-------------

2.9 Rapport de Jean-Daniel Jaquet, responsable de la logistique et intendance

Dicastère "Déco-sono-cantine-intendance"

Président, amis carnavaleux, bénévoles.

La Cuvée 2020 est une réussite des plus fantastique qui s'est déroulée sous un soleil tropical avec une foule incroyable tout au long du cortège.

Quelques changements et nouveautés ont animé ce carnaval.

- La Cantine de la poste, avec une nouvelle équipe qui à tout donnée pendant 4 jours (montage et démontage de la cantine et un service aux deux bars dans les règles), Bravo et merci aux lutteurs de Cottens.

- La Suppression du bar des Bourgeois à l'HDV, qui fût remplacé par l'agrandissement de la cantine à l'extérieur.
Merci à la société Chœur Horizon de Rue.
- Dans la grand-rue, le FC Billens nous a monté et décoré une cantine qu'ils ont tenue et animée le vendredi soir ainsi que le samedi jusqu'à la fin du cortège. Un grand merci pour leur travail.
- La Disco de l'HDV, ils font partie des murs, merci à Romont Basket pour la bonne tenue des bars ainsi que pour le démontage du dimanche matin.
- Des remerciements chaleureux à :
 1. Yann Salafa pour les décors.
 2. A toute l'équipe d'Imersis et Julien Lüthi pour les lumières et les sons.
 3. A Jo Défferrard et son équipe, pour l'efficacité de leurs tâches.
 4. Ainsi qu'à tous les bénévoles pour l'aide apportés aux montages, démontages des différentes cantines et pour le service aux bars lors de la sortie de la médaille et du journal " La Socque ".
- Je finirai par un grand merci au comité pour l'aide apporté à la bonne exécution de ce carnaval 2020.

3. Présentation des comptes

3.1 Rapport de Corine Helfer, caissière

Comptes 2020

Les comptes de l'édition 2020 se bouclent avec un bénéfice de CHF 457.21 après une mise en provision de CHF 20'000.- pour risques futurs liés au COVID.

La Société organisatrice du Carnaval (SOC) de Romont a non seulement la chance d'avoir pu passer entre les gouttes des mesures sanitaires imposées quelques jours après sa manifestation mais également celle d'avoir une météo en totale adéquation avec son thème "sous les Tropiques".

Par **AMOUR** du Carnaval, à la **GLOIRE** de sa réussite et pour la **BEAUTÉ** d'un cortège de qualité, le comité de la SOC a décidé d'attribuer son bénéfice à sa prochaine édition. En effet cette période de crise a fortement impacté l'économie dont font partie nos sponsors et sans lesquels une telle manifestation ne serait pas possible. Leur soutien nous étant précieux, il leur sera proposé une publicité gratuite (ou à bon vouloir) et de la même qualité que pour 2020. Par ailleurs, que serait Carnaval sans son cortège ? là aussi, afin de pouvoir compter sur la participation de nos sociétés, de Guggenmusik et de chars, un soutien particulier leur sera proposé.

Le comité de la SOC espère ainsi que la provision de CHF 20'000.- constituera le soutien nécessaire à la réussite de sa prochaine édition. Bien entendu sous réserve de l'évolution des mesures sanitaires.

Fonctionnement

Frais généraux et Sponsoring

Les frais généraux sont supérieurs à ceux de l'an dernier en raison de la valorisation des prestations non facturées. Les contre-prestations ont été estimées à CHF 15'000.- et valorisées dès cet exercice sous la rubrique du sponsoring. Nous avons de la chance de pouvoir compter sur des particuliers et entreprises qui nous permettent de ne pas déboursé ces quelques milliers de francs, nous les remercions.

Le sponsoring a été valorisé de CHF 15'000.- relatives aux contre-prestations.

Cantines & frais divers

Le bar des Bourgeois a été supprimé et la cantine de l'Hôtel-de-Ville agrandie, d'où les frais de cantines et divers légèrement supérieurs.

Cortège

Les frais liés au cortège sont en baisse, principalement en raison de la diminution des frais liés à la sécurité. Les entrées ont quant à elles été supérieures à priori en raison de la météo.

Bars

La grande affluence dans les bars le vendredi soir, mais aussi durant toute la manifestation, est traduite par la nette augmentation des ventes et les commissions en contrepartie.

Bilan

La fortune initiale de CHF 83'322.64 additionnée au bénéfice de CHF 457.21 après mise en provision de CHF 20'000.- amène la fortune à CHF 83'779.85 à la fin de l'exercice 2020.

Le comité de la SOC invite l'assemblée à approuver la mise en provision de CHF 20'000.- et les comptes 2020 tels que présentés.

3.2 Rapport des vérificateurs des comptes

Les vérificateurs, Philippe Mauron et Valentin Bard ont effectué le contrôle des comptes le 23.09.2020. Voici leur rapport :

Exercice arrêté au 31 juillet 2020

RAPPORT DES VERIFICATEURS

À l'assemblée générale 2020 par correspondance

Capital propre initial :	CHF 83'322.64		CHF 83'322.64
Bénéfice avant provision :	<u>CHF 20'457.21</u>	Bénéfice après provision	<u>CHF 457.21</u>
Capital propre final :	CHF 103'779.85	Capital propre non affecté	CHF 83'779.85

En notre qualité de vérificateurs, nous avons examiné en date du 23 septembre 2020 la comptabilité et les comptes annuels (bilan et compte de résultat) de 2020 arrêtés au 31 juillet 2020.

La responsabilité de l'établissement des comptes annuels incombe au comité alors que notre mission consiste à vérifier ces comptes et à émettre une appréciation les concernant. Nous attestons que nous remplissons les exigences légales de qualification et d'indépendance.

Nous avons révisé les postes des comptes annuels et les indications fournies dans ceux-ci en procédant à des analyses et à des examens par sondages. Nous estimons que notre révision constitue une base suffisante pour former notre opinion.

Selon notre appréciation, le bilan et le compte de résultat concordent avec la comptabilité qui est tenue avec exactitude, les pièces comptables et justificatifs demandés ont été présentés.

Nous recommandons d'approuver les comptes annuels qui vous sont soumis.

3.3 Approbation des comptes par l'assemblée

Les Comptes sont acceptés par vote électronique

3.4 Nomination des vérificateurs des comptes

Comme c'est finalement Valentin Bard qui a pris le rôle de 2^{ème} vérificateur, il devient le premier vérificateur des comptes et Véronique Arias passe 2^{ème} vérificateur.

Marie-Claire Winckler a été acceptée comme vérificatrice suppléante par vote électronique

4. Démissions, admissions

Quatre membres nous ont présenté leur démission.

Steve qui s'occupe de l'intendance avec JD a présenté sa démission. Pour des raisons de santé, il ne souhaite pas continuer à assumer cette tâche. Bien que cela ne fait que 2 ans qu'il nous a rejoint, nous nous étions attachés à sa bonne humeur permanente et à son humour décapant. Nous savons que tu vas continuer à œuvrer pour le Carnaval, d'une autre façon, et nous te souhaitons plein de succès pour cette nouvelle tâche.

Janique qui s'occupe avec brio des Guggenmusiks depuis 7 ans a présenté sa démission pour des raisons professionnelles. Toutes ces années elle a réussi à nous concocter de belles brochettes de Guggenmusiks, certaines aux noms imprononçables, de toute la Suisse et même d'ailleurs. Merci pour tout ce que tu as apporté au Carnaval de Romont et plein de succès pour la suite.

Dany qui s'occupe du cortège depuis maintenant 7 ans a présenté sa démission. Cela fait déjà quelques temps qu'il souhaitait passer la main, mais il fallait trouver un remplaçant capable de maîtriser à la perfection le tempo à donner au cortège pour qu'il arrive à l'heure au Château. Merci Dany pour toutes ces années passées au sein du comité et on espère qu'on entendra encore tes coups de gueules aux abords du cortège lors des prochaines éditions.

Martine, co-vice-présidente, qui s'occupe des sponsors depuis 10 ans a présenté sa démission. Là, c'est une partie de l'histoire du Carnaval de Romont qui s'en va. En 10 ans, tu as contribué à amener le Carnaval à ce qu'il est aujourd'hui. Tu as réussi à nouer des contacts forts avec les sponsors et certains nous sont fidèles depuis de nombreuses années. Un grand merci pour ton engagement auprès du comité durant toutes ces années.

Vous allez nous manquer toutes et tous aux prochaines séances du comité. Mais on est sûr de vous retrouver au sein des bénévoles pour de nombreuses années 😊.

Pour remplacer tous ces départs, il nous a fallu trouver de nouveaux membres. Nous sommes heureux de vous annoncer les nominations suivantes :

- **Virginie Clerc pour le poste de responsable des Guggenmusiks**
- **Jérôme Pittet pour le poste de responsable du cortège**
- **Thibault Waeber pour le poste de responsable du sponsoring**

Nous vous remercions d'avoir accepté de nous rejoindre et vous souhaitons la bienvenue au sein du comité.

Nous sommes toujours à la recherche d'une personne pour l'intendance. Si vous avez des candidats, n'hésitez pas à nous contacter.

5. Divers

Sous réserve de l'évolution de la situation sanitaire, la sortie de la médaille aura lieu le 14 novembre 2020, celle de la Socque le vendredi 5 février et le Carnaval aura lieu les 12 et 13 février 2021.

Avant de terminer, je tiens également à remercier les conjointes et conjoints ainsi que les proches des membres du comité pour leur aide et compréhension. Il est vrai que parfois, ils sont mis à rude épreuve.

Voici les remarques transmises par voie électronique :

Eric Berger

« La décaps remercie Romuald pour son écoute lors du débriefing. Comme dit encore l'autre samedi, vous avez une place dans le car lors de nos différentes sorties afin de pouvoir avoir de nouveaux contacts pour les futurs guggens. N'oubliez pas le point de la sécurité à la place de la Poste lors du carnaval. Autrement qu'une chose à dire : Longue vie au carnaval de Romont !!!»

Philippe Mauron

« Merci aux membres du comité sortant pour leur dévouement et bienvenue aux nouveaux membres. Merci à toutes et tous et meilleures salutations »

Marie-Claude Mauron

« Merci pour cette assemblée virtuelle. Bon vent au nouveau comité et à son président »

Martine Bosson

« Merci à tous pour tout le job que vous faites chaque année afin de mettre sur pied le Carnaval de Romont. Avec mes meilleures salutations »

Julien Kuhn

« Courage les gars »

Cette assemblée virtuelle est clos le 29 octobre 2020 à 20h00 entre le Président, Romuald Carrard et la secrétaire, Yasmîna Clément.